

Bürgerinitiative Windparkfreie Heimat  
Rund um den Rauhen Kulm  
mit der Gruppe Frankenpfalz



Herrn Landrat  
Andreas Meier  
als Vorsitzender des Regionalen Planungsverbands Oberpfalz-Nord  
Landratsamt Neustadt an der Waldnaab  
Stadtplatz 36  
92660 Neustadt an der Waldnaab

30. November 2024

**Antwortschreiben auf die Stellungnahmen zur 31. Änderung des Regionalplans  
Region Oberpfalz-Nord (6): Teilfortschreibung des Kapitels B X Energieversorgung  
Neuaufstellung Teil B X 5 „Windenergie“**

Sehr geehrter Herr Landrat Meier,

vielen Dank für Ihren Brief vom 28. Oktober 2024. Wir möchten dazu folgendes bemerken:

Die Planungshoheit liegt laut Artikel 28 Grundgesetz bei den Kommunen. Das Windenergieflächenbedarfsgesetz (WindBG) wirft zumindest Bedenken auf - wenn nicht gar widerspricht - dem Prinzip der Eigenverantwortlichkeit in allen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft. Bitte teilen Sie uns Ihre Argumente mit, für das Durchreichen der Übergriffigkeit des WindBG's in die kommunale Ebene, der Eigenverantwortlichkeit der Gemeinden.

Nach dem WindBG sind die Flächenziele von 1,1 % der Fläche als Windenergiefläche bis Ende 2027 auszuweisen. Was hat den Planungsverband dazu bewogen, den Regionalplan schon in 2024 zu erstellen und damit rechtsverbindliche Aussagen zu treffen? Es war ja absehbar, dass sich die politische Weichenstellung nach der nächsten Bundestagswahl in 2025 ändern wird.

Im April 2023 reichten verschiedene Umweltverbände Klage gegen die Unvereinbarkeit von Gesetzesänderungen mit dem Europäischen Recht (vor allem dem Abbau von Naturschutzstandards und des Schutzes der Biodiversität) beim Europäischen Gerichtshof ein. Dies bezieht sich unter anderem auf das Entfallen der Umweltverträglichkeitsprüfung nach § 6 WindBG. Wie unterstützt der Landkreis Neustadt an der Waldnaab dieses Verfahren?

...

Zum Punkt 3 Ihres Briefes bitten wir Sie, uns die entsprechenden „Flugblätter“ zukommen zu lassen. Als Bürgerinitiative sind wir auf Objektivität und Unparteilichkeit bedacht. Die Informationen, die von Seiten der BI bisher veröffentlicht wurden, legen wir Ihnen deshalb gerne bei.

Wir hätten uns gewünscht, dass wir schon vor der Veröffentlichung des Regionalplans Windenergie Oberpfalz-Nord mit Ihnen ins Gespräch gekommen wären. Wir freuen uns darauf, wenn wir dieses Gespräch nachholen können. Bitte nennen Sie uns einen passenden Termin Ihrerseits.

Mit freundlichen Grüßen



Bettina Stickling



Heidi Schäffler



Dr. Berthold Bergner